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通告番号 1 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12月 10日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 行 政 DX につ

いて  

 

 

本市は、令和２年２月にデジタルファースト宣言を発表し、

取り組んでいる。 

 （ア）令和６年度現在の取り組み状況を伺う。 

 （イ）今後新しくデジタル化に取り組む事業は何か伺う。 

（ ２ ） こども家庭行政

について  

 

令和 6 年 4 月施行の改正児童福祉法により、市区町村にお

いて「こども家庭センター」の設置が努力義務となりまし

た。本市の子育て世代包括支援センター「とみココ」がその

事業の多くを担うものだと考えます。その支援内容を拡充し

「こども家庭センター」としての設置が必要になると思う

が、本市の事業実施状況を伺う。 

（ ３ ） 沖 縄振興予算

について  

 

 

令和７年度沖縄振興予算概算は、２，８２０億円を要求し

ている。 

 

①令和６年度沖縄こどもの貧困緊急対策事業費は１９億円。

令和７年度は２２億円の予算を要求。本市が行っているこ

どもの貧困対策事業も拡充していく事が出来ると考える

が、今後の事業内容について見解を伺う。 

 

②防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業に１１億円を新規で予

算要求されている。本市が必要とする防犯灯・防犯カメラ

を整備するチャンスだと考える。どの程度増やすことが出

来ると考えているのか伺う。 

 

  



- 2 - 

通告番号 2 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 防 災 について  ①ペット避難について伺う。 

 

②家庭用及び自治会公民館等で使用できる発電機の購入につ

いて補助金を出せないか伺う。 

（ ２ ） 国 保行政 につ

いて  

①現在の９回払いを 10 回払いにすることで負担軽減に少しで

もつながると思うが、次年度より実施する考えはないか伺

う。 

 

②特定検診の受診率を上げるためのインセンティブ（商品券

や特産品（ウージ染め））を設ける考えがないか伺う。 

（ ３ ） 子 どもの居場

所づくりについて  

①不登校となっている児童等に対する対策が求められるが、

教育長の考えを伺う。 

 

②これまでの本市の対応について伺う。 

 

③令和６年度より交付されている「児童育成支援拠点事業」

の概要について伺う。 

 

④豊見城中校区の児童館開設に向けた検討状況について伺う。 

（ ４ ） 紙 おむつのリサ

イクルについて  

11 月 18 日に会派城の風及び宮城恵議員と共に鹿児島県志

布志市にて行われている「使用済み紙おむつ再資源化事業」

の視察を行いました。ぜひとも本市及び南部広域行政組合で

も事業導入へ向けるべきだと考え、以下を伺う。 

①本市の見解について伺う。 

 

②情報収集及び研究すべきと考えるが見解を伺う。 

（ ５ ） 平 和教育 につ

いて  

11 月 19 日には、知覧特攻平和会館を訪れました。来年は、

戦後 80 年となることを踏まえ以下を伺う。 

①平和会館のこれまでの活動や歴史的背景を市民へ広く伝え

るための平和啓発イベントやパネル展、また、会館専属の

語り部による講演会を開催できないか伺う。 

 

②戦後 80 年となる次年度の本市の事業計画について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）若 者 就 業 支 援

と 貧 困 対 策 に つ

い て  

①市における若者就業支援施策の現状の課題について 

 

②貧困世帯への支援強化策について 

 

③若者の就業支援や貧困世帯に関する他市町村の事例を踏ま

えた施策導入について 

 （ア）他市町村の事例と成果について 

 （イ）豊見城市での導入について 

 

④若者就業支援・貧困対策対象者を災害時に活用できる人材

育成と防災対応に寄与できる仕組みについて 

（ ２ ） 教 育行政 につ  

いて  

①不登校対策について 

 （ア）市における不登校の現状と課題について 

 （イ）市内小中学校での不登校対応の強化について 

 （ウ）不登校の予防と早期対応について 

 （エ）夏休み短縮による不登校対策の可能性について 

 

②コミュニティースクールについて 

 （ア）コミュニティースクール導入の目的と期待される効

果について 

 （イ）運営体制と地域連携の現状について 

 （ウ）導入の成果と課題について 

 （エ）今後の支援策と展望について 

（ ３ ） 高 齢者支援に  

ついて  

デジタル技術の進展に伴い、行政サービスや医療情報地域

コミュニケーションがインターネットを介して行われるケー

スが増加しております。しかし、高齢者の中にはこれらの技

術を十分に活用できない方が多く、情報格差(デジタルデバイ

ド)が生じています。この問題を解消し、高齢者がデジタル社

会に適応できるよう以下を伺う。 

 （ア）高齢者のデジタルデバイドの現状と影響について 

 （イ）デジタルリテラシー向上のための支援策について 

 （ウ）デジタルデバイスへの対応を支援する体制の導入に

ついて 

 （エ）地域におけるデジタルサポート体制の構築について 

（ ４ ） 口 腔衛生条例に

ついて  

 進捗状況について伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）道 路 行 政 に つ

い て  

①土砂崩れの危険性を考慮し、市民の安全を守る観点から市

道４４２号線（字翁長旧おなが園付近）の一部通行止めを検

討すべきと考えます。当局に伺う。 

 

②字渡橋名市道２５号線東側（クンジャーガ―周辺の農地）は

第一種低層住居専用地域に指定されているが、建築基準法

第４２条に定める道路が未整備のため、接道義務を満たせ

ず用途に即した土地活用が適いません。 

 幅員４メートルの道路整備が出来ないか当局に伺う。 

 

③県道東風平豊見城線と市道２５号線を結ぶアクセス道路の

計画が必要だと考えます。当局に伺う。 

 

④市道２５号線を市道１０号線とつなげ、与根入口交差点の

四叉路化を検討すべきと考えます。当局に伺う。 

 

⑤市道２５号線字渡嘉敷区間の道路側溝の劣化が酷く、近年、

当該区間では二輪車による死亡事故や生死に関わる事故等

があった事から、道路を常時良好な状態に保つ責任がある

と考えます。当局に伺う。 

（ ２ ）教 育 行 政 に つ

い て  

伊良波中学校に「特別支援クラス（弱視）」の設置を求める

声があります。当局に伺う。 
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通告番号 5 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 国 民健康保険

について  

①マイナ保険証利用登録の解除について伺う。 

 

②子どもに係る国民健康保険税の均等割りについて以下を伺

う。 

 （ア）令和４年４月から未就学児に係る国民健康保険料等

の均等割額の減額措置が開始されたが、あらためてその

内容を伺う。 

 （イ）収入のない子どもに対する均等割りについては無く

するべきだと考えるが見解を伺う。 

（ ２ ） 福 祉行政 につ

いて  

①加齢性難聴者補聴器購入費助成事業のこれまでの実績につ

いて伺う。 

 

②令和５年９月議会にて日常生活用具の給付に発電機や蓄電

池、充電装置などの追加を求める質問を行ったが、その後の

取り組みについて伺う。 

 

③物価高騰が続き市民生活に厳しさが増しています。例えば

生活保護世帯やひとり親世帯、障がい者世帯等を対象にし

た水道料金の減免制度を実施する考えはないか伺う。 

（ ３ ） 日 本共産党

豊見城市議団

2025 年度予算

編成に伴 う要 望

書について  

 日本共産党豊見城市議団は 2025 年度予算編成及び行財政運

営に関する要望書を 11 月 15 日、徳元市長へ手交した。市民

の願いが活きる活力あるまちづくりをすすめる立場から要望

した 5 分野 52 項目の中から、以下の項目について市の考えを

伺う。 

①高校卒業まで医療費窓口無料化を実現することについて伺

う。 

 

②学校給食センターの分離新設の促進と自校方式について検

討することについて伺う。 

 

③学校給食における栄養充足率の維持と給食費の無料化に取

り組むことについて伺う。 

（ ４ ） 学 校施設 につ

いて  

 長嶺中学校運動場に設置されている防球ネットが破損して

おり、野球ボールなどが学校外の茂みに入ると保護者からの

声があった。早めの修繕が必要と考えますが見解を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 11日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 民 間活力導入

制度について  

①民間活力導入制度の応募要項では、「（３）提案の対象外、次

の➀から⑩のいずれかに該当するものは、原則、本制度にお

ける提案の対象外とします。➀民間事業者以外が実施主体

となることを前提とした提案」とされています。つまり、市

が資金を調達して実施主体となる提案は、提案の対象外と

規定されています。また、応募要項の（４）の提案に関する

条件②では、「利活用に伴う公有財産の一部又は全部の改修

等に要する費用や、必要となる光熱水費の維持管理等の実

費費用は全て民間事業者が負担することを基本とします。」

とあります。民間活力導入制度の応募要項では、民間が資金

を調達、整備、管理まで行う提案を募集しており、豊見城市

が市債を発行し、費用を調達する旧 IT センター跡地の立体

駐車場事業は、提案の対象外であり、条件も満たしていない

ため、この応募要項では採用できないと考えるが、監査委員

の見解を伺う。 

 

②この応募要項で DBO方式を採用できる根拠を伺う。 

（ ２ ） 食 糧費につい

て  

①令和５年度の商工観光課の食糧費の収支の決算額を伺う。 

 

②令和５年度の美郷町、土佐清水市、高千穂町、豊見城市姉

妹都市レセプションと豊見城まつりの収支の明細を伺う。 

 

③豊見城市姉妹都市レセプションの参加人数と一人当たりい

くらのコース料理を申し込んだのか伺う。 

 

④令和５年度の豊見城まつりでの食糧費の支出内訳と参加し

た来賓者数を伺う。 

（ ３ ） 市 道整備 につ

いて  

①市道４６号線の整備状況を伺う。 

 

②市道１３０号線の通行止め解除の目処について伺う。 

（ ４ ） スポーツ振興

について  

①与根漁港多目的広場のナイター設備の整備状況について伺

う。 

 

②陸上競技場のナイター設備の整備状況について伺う。 

 

③瀬長島野球場の移転計画について伺う。 

（ ５ ） ジェンダー平等

について  

①パートナーシップ制度制定に向けた取組状況について伺

う。 

 

②選択的夫婦別姓制度について市長の見解を伺う。 
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（ ６ ） 瀬 長島観光に

ついて  

①入域観光客数について伺う。 

 

②瀬長島の開発計画について伺う。 

 

③駐車場整備の計画について伺う。 

（ ７ ） 防 災 ・ 減 災対

策について  

①自然災害発生時の対策について 

 （ア）住民への災害時の情報伝達方法について伺う。 

 （イ）福祉避難所整備について伺う。 

 （ウ）市の食糧、水等の備蓄状況を伺う。 

 

②防災マップについて 

 （ア）更新の時期について伺う。 

 （イ）異常気象による災害の甚大化を踏まえた防災マップ

にすべきだと考えるが見解を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 宮城 恵 ） 1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 健 康福祉 につ

いて  

帯状疱疹ワクチンの一部助成について令和 5 年１２月・令和６年

２月と取り上げてきましたが、その後の進捗を伺う。 

（ア）国の定期接種化へ向けての動向を伺う。 

（イ）豊見城市として一部助成を早期にスタートする考えがあるの

か伺う。 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①長嶺小中学校の登下校時間の渋滞緩和について進捗を伺う。 

 

②小中学校におけるがん教育について伺う。 

 （ア）本市小中学校における「がん教育」はどのように行わ

れているのか伺う。 

 （イ）外部講師を活用しての授業は現在行われているのか伺

う。 

 

（ ３ ） 道 路行政 につ

いて  

①饒波地域内・市道１００号線道路の亀裂・陥没について 

（ア） 工事はいつ頃始まるのか伺う。 

 （イ）工事がまだ先になるのなら、子ども達の通学路にな

っているので、子ども達の安全の為にグリーンベルト

の設置ができないか伺う。 

 

②豊見城ニュータウンから長嶺中学校へ向かう市道３６号線（市道

２５４号線が交わるＴ字路部分）に滑り止めを施せないか伺う。 

 

③市が管理している地域の草木の伐採について 

（ア）草木の伐採について現在何者が作業を請け負っているの

か伺う。 

  （イ）請負業者は足りているのか伺う。 

  （ウ）人や動物に優しい除草剤を使用して、雑草が伸びる期間

を延ばすことができないか伺う。 

 

（ ４ ） 環 境問題 につ

いて  

 

地球温暖化は現在も進行しており、地球の平均気温は少しずつ

上昇しています。このままでは夏の猛暑は一層厳しくなり、外出す

ることもできなくなる日がやってくるかもしれません。 

地球温暖化を抑えるには私たち一人一人が二酸化炭素の排出

量を減らす意識を変えていく事が重要になっていきます。 

  （ア）豊見城市で環境を学べる施設を作る考えがあるか伺う。 

  （イ）全国の各自治体がこども・子育て支援事業債を活用して

様々な取り組みを行っているが、本市でも活用して SDGs

館のようなものがつくれないか伺う。 
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通告番号 8 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 不 登校の児童

生徒について  

①コロナ以前と比べ、本市の現在の状況を詳しく伺う。 

 

②学校に通えない児童・生徒がいるという状況を、市長・教

育長はどうすべきと考えているか伺う。 

 

③市として、現時点で対策・対応・学校への指導助言等はど

のように行っているのかを伺う。 

 

（ ２ ） 中 央図書館に

ついて  

 平成８年に中央図書館が開館して、もうすぐ３０年となり

ますが、記念式典や周年事業等を検討されているか伺う。 

 

（ ３ ） 過 去 の質問 ・

進捗状況につい

てについて  

①文化観光創出事業（ガイダンス施設設置）について外見よ

り中味が重要だと提言していたが、デジタル博物館の議論

はどのように進み、どのような展示になるのか、進捗状況

を伺う。 

②上記の施設が、城郭周辺から駐車場側へ移動したことによ

り、施設の展示方法や、訪れる方の使い方に微妙な違いが

生じるかと思われます。担当課は文化課？なのか公園緑地

課？なのか、そもそも直営なのか？指定管理者制度なの

か？施設利用は有料？か無料？か、自販機を含めた物販

（歴史本やグッズ）はおこなうのか？など現時点での施設

の構想を伺う。 

 

. 
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通告番号 9 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 市 民生活 を支

える仕組みについ

て  

①市民の皆様（特に子供たちや高齢者）の交通事故防止につい

て 

 （ア）高嶺地域の住宅地（セブンイレブン豊見城高嶺店裏手

側）では路上駐車が多く、子供たちが事故に巻き込まれ

る危険性が高い状況にあります。市で駐車禁止の注意喚

起等をすることができないか伺います。 

 （イ）県道 7 号線バイパスのゆがふ歯科前（豊見城 439-1 付

近）の横断歩道は道路形状等で運転者から横断者を認識

しにくい状況です。通学路にもなっているため、信号機

の設置ができないか伺います。 

 （ウ）ファミリーマート豊見城名嘉地北店（名嘉地 378）か

ら名嘉地シーサー（名嘉地 68 番地）までの道路にスピー

ド落とせ等の看板設置ができないか伺います。 

 

②たんぽぽ児童公園（字豊見城 463-2）付近は昨今頻繁に発生

する大雨時に住宅の駐車場まで浸水しており住民が危険を

感じております。周辺の排水施設の改修ができないか伺い

ます。 

 

③人口減少時代に進む本市こそ知識の拠点である市立中央図

書館の現状を維持しながら、さらに機能拡大等が必要と考

えるが市の見解を伺います。 

 

④市営住宅への入居について 

 複数回の申込をしても抽選に外れてしまい、生活に困窮し

ている相談が多く、市として対応が必要であると考えます。9

月に伊敷光寿議員からも質問がありましたが、進展があるか

伺います。 

 

（ ２ ） スポーツ振興 に

ついて  

 市内スポーツ施設整備について 

 （ア）与根多目的施設を人工芝面にする考えがあるか伺いま

す。 

 （イ）市陸上競技場にナイター設置をする考えがあるか伺い

ます。 

 

（ ３ ） 障 害 のある方 々

への支援について  

障がいに関する理解について 

障がいを持つ方を主役にしたファッションショー等のイベ

ントを市主催で開催する考えがあるか伺います。 
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通告番号 10 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 中 心市街地防

災型立体駐車場

について  

①進捗状況を伺う。 

 

②収益性をもった施設になるようにと決議したが、今後の展

望について伺う。 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①次年度の当初予算においてフッ化物洗口の予算は確保され

るのか伺う。 

 

②9 月議会でも質問しましたが、給食費の予算は次年度どの

ように検討されているのか伺う。 

 

（ ３ ） 金 融 リテラシー

について  

 経産省は金融リテラシーを身に付けるために様々な施策展開を

している。そこで以下を伺う。 

①改めて市の取り組み状況を伺う。 

 

②今後民間とタイアップして金融リテラシーを広めていく考えはな

いか伺う。 

 

（ ４ ） 過 去 の質問か

らの進捗につい

て  

①市の鳥（クロツラヘラサギ）の活用についての進捗を伺う。 

 

②美ら SUNビーチ有効活用についての進捗を伺う。 

 

③フードロスの観点から庁舎内でのフードドライブを提案したが、

取り組み状況を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） スポーツ振興

について  

①森ヌ風 Spo-Park 構想について以下を伺う。 

 （ア）構想の進捗状況と今後のタイムスケジュールを具体

的に伺う。 

 （イ）構想内で予定されている陸上競技場内付帯施設、ス

タンドの再整備について、先行して取り組んでいく考

えがないかを伺う。 

 （ウ）構想エリア内のゾーニングについて、人々を引き付

ける知恵と工夫が必要だと考えますが、現状の計画を

具体的に伺う。 

 

②スポーツ振興の発展、更なる活性化へ向け、新たにスポー

ツ振興課（仮）を市長部局にて設置する必要があると常々

提言をさせて頂きましたが、市長の考え方を具体的に伺

う。 

 

③高架橋下等を有効活用し、スケボーパークや可動式バスケ

ットリングの設置を積極的に整備していく必要があると過

去に提言をさせて頂きましたが、その後の進捗状況を伺

う。 

（ ２ ） 消 防行政 につ

いて  

①市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防職員

の業務負担緩和に向けた令和７年度の増員について、当局

の見解を伺う。 

 

②救急電話相談「♯７１１９」について、市内における利用

状況を伺う。 

 

③消防職員の育休取得について現状と課題を伺う。 

（ ３ ） 防 災対策 につ

いて  

①市内小中学校において、大規模地震・津波を想定した避難

行動計画について、現状を具体的に伺う。 

 

②避難行動要支援者における個別避難計画の作成率を高める

よう過去に提言をさせて頂きましたが、新たな補助メニュ

ーの創設を含め、その後の進捗状況を伺う。 

（ ４ ） 安 心 ・ 安 全 な

まちづくりについ

て  

 我那覇「下原雨水幹線」流域治水対策について、今後の予

算編成を含め、次年度以降の取組を具体的に伺う。 

 

（ ５ ） 市 長公約 につ

いて  

市長公約である全天候型室内公園の整備について、現状の

計画と課題を具体的に伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1回目の質問形態【一問一答】   （12月 12日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育 行政 につ

いて  

 

 ①デザインツール Canva 教育版（無償）を教育現場に導入し

利活用する考えがないか伺います。 

 

②学校教育現場における総合的な学習の取り組み状況を伺い

ます。 

 

③『探求的学習』を推進し、学校と外部との連携を積極的に図

るべきと考えるが見解を伺います。 

 

④教育心理検査 QU テストの実施状況とその効果について伺

います。 

 

⑤SSW（スクールソーシャルワーカー）の必要性について本市

の見解を伺います。 

 

⑥地域コーディネーターの主な役割を伺います。 

 

（ ２ ） 保 育行政 につ

いて  

 

  認可保育施設に対し本市が行なう支援の状況について以下 

を伺います。 

 （ア）保育士の配置状況について伺います。 

 （イ）保育に従事する職員の処遇改善について現状と課題

を伺います。 

 （ウ）幼児教育質向上強化事業について本市の取り組み状況

を伺います。 

 

（ ３ ） 家 庭教育 ・ 地

域教育力の向上

について  

社会教育活動のための各種団体の支援及び育成について以

下を伺います。 

（ア）子ども育成連絡協議会の現状（会員数等）と活動存

続の為の課題について伺います。 

 （イ）市内社会教育団体に対し本市が行う後方支援につい

て現状と課題を伺います。 

 （ウ）家庭教育支援事業の目的と取組状況について伺いま

す。 

 

（ ４ ） 持 続可能 な観

光地づくりについ

て  

第 2 次豊見城市観光振興計画において『前計画における取

組のふりかえり』と題しアウトプット評価が掲載されていま

す。3 つの目標全てが 6 割程度の評価となっていますが、今

後庁内評価を上げていく為に、具体的な課題と対策を伺いま

す。 
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通告番号 13 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 安 心 ・ 安 全 な

地域の確保につ

いてについて  

 根差部雨水幹線の氾濫について実態を調査し、対策を行うこと

について伺う。 

（ ２ ） 職 員 の働 く環

境について  

①職員定数の条例改正について考えを伺う。 

 

②定数増によって残業時間はどれだけ改善されるか伺う。 

 

③病休職員の実態について伺う。 

 

（ ３ ） 会 計年度任用

職員について  

 

①全職員に占める会計年度任用職員の割合について伺う。 

 

②会計年度任用職員の圧倒的多数を女性職員が占めていること

について認識を伺う。 

 

③専門職の現在の勤務形態で職場の業務は持続可能か伺う。 

 

④県内１１市の中で時給となっている自治体について伺う。 

 

⑤月給制に切り替えることについて伺う。 

 

（ ４ ） 窓 口業務委託

について  

①今回の契約内容について伺う。 

 

②予定価格設計根拠について伺う。 

 

③これまでの契約内容と異なる内容について伺う。 

 

④戸籍班の業務内容について伺う。 

 

（ ５ ） 生 活保護行政

について  

①この 3年間の認定者数と保護世帯、人数について伺う。 

 

②生活保護水準以下の世帯で生活保護利用世帯の割合を伺う。 

 

③就労支援などの取組状況について伺う。 

 

④担当課の体制について伺う。 

 

（ ６ ） 犯 罪被害者支

援について  

①犯罪被害者等への支援を行う担当窓口について伺う。 

 

②犯罪被害者等支援条例を制定する事について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 環 境 に優 しい

住みよいまちに

ついて  

 

道路等の整備について 

（ア）市道 204号線の道路整備の現状を伺う。 

（イ）市道改良工事計画（翁長市道 257号線）で用地取得は順

調に進んでいるか伺う。 

 （ウ）県道 256号線で改良未着手の箇所があり市民から疑問の

声が届いている。把握している内容について伺う。 

 

（ ２ ） 公 園 ・ 緑 地の

整備について  

 

①与根多目的広場の活用現況を伺う。 

 

②今後、民間から活用提案があれば検討していただけるか伺う。 

 

（ ３ ） 子 どもが活 きる

夢 と希 望にみち

たまちについて  

 スポーツ・レクレーションの振興について 

 （ア）多彩なスポーツ事業の計画の中で、パークゴルフをどのよう

に位置づけているか伺う。 

 （イ）市営パークゴルフ場開設の見込みについて伺う。 

 （ウ）このほど、第 76回秋季県民体育大会が開幕し、本市は男女

総合 14チーム中 11位との報道がありました。得点を得た競技

種目について伺う。 

 （エ）競技力向上や参加選手を増やすための取組について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 安 心 ・ 安 全 な

まちづくりについ

て  

①過去、通学路を含め信号機設置要望がされている箇所が多くあ

ると考えるが未だ設置に至っていない状況が伺えることから以

下について伺う。 

 （ア）歩行者信号設置要請は何件あるのか伺う。（把握できている

件数全て） 

 （イ）信号機設置までの手順について伺う。 

 （ウ）過去５年間で新設された歩行者信号機数と設置場所につい

て伺う。 

 （エ）信号機１基あたり金額と県警の信号機に係る予算総額につ

いて伺う。※何基分なのか 

 （オ）県内初・糸満市が令和５年度から設置している「横断者注意

喚起灯」を設置する考えがないか当局の見解を伺う。 

 

②更なる市民の安心安全を確保するため以下について伺う。 

 （ア）災害のみならず国民保護業務の重要な役割を担うことから

以前の「防災管理課」のように「総務防災課」を設置する考え

がないか当局の見解を伺う。 

 （イ）不測の事態に備えるためにも以前のように消防職員や自衛

隊ＯＢを配置し横断的な組織体制に変容させるべきと考える

が当局の見解を伺う。 

 

（ ２ ） 消 防行政 につ

いて  

①救急車の適正利用に向けた取り組みについて 

 （ア）沖縄県で令和６年 9 月に開設した救急安心センター事業

「♯７１１９」の内容について伺う。 

 （イ）「♯７１１９」運用開始後の効果について伺う。 

 

②市民が安心して暮らせる消防体制の強化について 

 （ア）うるま市に於いて沖縄県消防指令センター全体更新を進め

ていると思うが、運用開始時期について伺う。 

 （イ）本市からの派遣予定人数について伺う。 

 （ウ）市民が安心して暮らせる消防職員体制を維持するため、消

防指令センター職員を定数外にする考えがないか当局の見

解を伺う。 

 

（ ３ ） 改 正障害者差

別解消法につい

て  

 

 

 

 

①令和６年４月１日に「改正障害者差別解消法」が施行されました。 

 （ア）改正された法律の内容について伺う。 

 （イ）「障害者差別解消法」に基づく基本方針の合理的配慮の義

務化について国は、個別の状況に応じて柔軟に検討し、提供

に当たっては「建設的な対話」を通じて相互理解を深め共に

対応策を検討してくことが重要と明確に示していることについ

て市の見解を伺う。 
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（ ３ ） 改 正障害者差

別解消法につい

て  

②難病の子どもの支援について 

 令和６年９月定例会において一般質問しましたが、改めて命を守

る「特殊ミルク」を無償提供できないか市長の見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12月 13日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育行政 につ

いて  

①小中学生の不登校について 

 （ア）本市の不登校児童の現状を伺う。 

 （イ）講じている対策について伺う。 

 （ウ）不登校児童に対する SSWの持つ役割を伺う。 

 

②市内の公園及び、小学校に設置されている遊具の点検状況に

ついて 

 （ア）市内、何ヶ所の公園に遊具が設置されているのか伺う。 

 （イ）遊具の点検状況（頻度）を伺う。 

 （ウ）市内全ての小学校に遊具は設置されているのか伺う。 

 （エ）小学校内に設置されている遊具の点検体制を伺う。 

 

③豊崎中学校のグラウンド整備工事の進捗状況について伺う。 

 

（ ２ ） ゴミ処 理 につい

て  

①有料指定ゴミ袋について 

 （ア）現在本市では何種類の指定ゴミ袋があるのか伺う。 

 （イ）糸満市は何種類の指定ゴミ袋なのか伺う。 

 （ウ）指定ゴミ袋の種類を今後減らす考えはないのか伺う。 

 

②紙類をしばるひもについて伺う。 

 

③ゴミの分別の決定過程について伺う。 

 

（ ３ ） 森 ヌ風 テラス構

想について  

①進捗状況を伺う。 

 

②当初の総工費４００億円との試算に変更はないか伺う。 

 

（ ４ ） ジッパーについ

て  

①進捗状況を伺う。 

 

②今後の見通し、予測される経済効果について伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 仲田 政美 ）1回目の質問形態【総括質問】   （12月 13日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）防 災 ・ 減 災 対

策 に つ い て  

①近年、異常気象の影響もあり、線状降水帯等による大雨で、全

国的に甚大な被害が発生している。去る 11月 8日～10日に

かけて、沖縄本島北部では、豪雨によるがけ崩れや床上浸水

等が発生、農作物等にも広範囲に渡り被害が発生している。本

市でも去る 6月 14日、梅雨前線の影響による大雨で、床上浸

水や道路の冠水が発生した。 

本市においても、早急に、これらの災害対策を講ずる必要があ

ると考える。その対策の一つに、市民に対するリアルタイムでの

情報発信ツールとして、「冠水センサー」や「監視カメラ」を、緊

急防災・減災事業債を活用して設置できないか見解を伺う。 

 

②我那覇地内にある排水路が氾濫し、家屋の床上浸水が発生し

た。前 9月議会において、その対策の一つとして、冠水センサ

ーや監視カメラの設置を質問させて頂いた。答弁では、他自治

体の事例や、費用対効果を含め検討したいとあったが、その後

の進捗を伺う。 

 

③小規模保育園の避難訓練では、近くの指定ビルに避難訓練を

行っている。園内には備蓄品を準備してあるものの、いざ津波

警報が発令された場合、小さな子どもたちを避難させるのが精

一杯ではないか、との懸念がある。園児の命を守る観点から、避

難指定ビルに備蓄品を、との声がある。見解を伺う。 

（ ２ ）都 市 公 園 に つ

い て  

 （ア）本市には都市公園がいくつあるか伺う。 

 

 （イ）遊具が設置されている公園はいくつあるか伺う。 

 

 （ウ）遊具の点検状況を伺う。 

 

（エ）遊具の点検には、国が認定した登録資格者の「公園施設点

検管理士」・「公園施設点検技師」があたることが望ましいと

思うが現状対応はどうなっているか伺う。 

（ ３ ）ピ ッ ク ル ボ ー

ル 練 習 コ ー ト 許

可 に つ い て  

豊見城市民体育館内のサブアリーナには、バドミントンコートが

現在 3面ある。市民のピックルボール愛好者から、ピックルボール

コートと、バドミントンコートがほぼ同じ大きさなので、ピックルボー

ルコートとしても利用できないかとの声がある。現在同愛好会は西

崎体育館のバドミントンコートを利用している。コート状況が一緒の

サブアリーナの利用を希望しているが、利用許可について見解を

伺う。 

（ ４ ） 安 全 ・ 安 心の

まちづくりについ

て  

 

①豊崎小・中学校前の川の両岸、浜崎橋から豊崎橋の間には防

犯灯がない。児童生徒の安全対策に、早急な防犯灯の設置を

求める声がある。見解を伺う。 
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（ ４ ） 安 全 ・ 安 心の

まちづくりについ

て  

②保栄茂から中央図書館への通りの、県道東風平・豊見城線に

は、防犯灯がなく真っ暗な状況である。安全対策に設置を求め

る声があるが、県へ要請できないか見解を伺う。 

 

③翁長 854-1前から豊崎に向かった交差点より、翁長 837-5へ向

かう道路には、「車両水没注意」の看板が設置されている。周辺

の側溝は常に雑草が繁茂し、降雨時にはその雨水が流れず滞

留、日頃から悪臭を放って市民生活に支障がでている。大雨時

の道路冠水対策としても、側溝の除草、滞留した泥や土砂の掃

除を求める声がある。見解を伺う。 

 

④翁長 837-5前から、県道 256号線まで川があり、ガードレールが

設置されているが、道路とガードレール間が広く、子どもたちの

転落の危険がある。転落防止柵の設置を、との声があるが見解

を伺う。 

 

⑤字豊見城 324-3付近周辺はマンションが立ち並び、見通しが悪

くなっている。交差点への安全対策を、との声がある。見解を伺

う。 

 

（ ５ ） パートナーシッ

プ制度導入につ

いて  

平成 28年度より、幾度となくパートナーシップ制度について一般

質問してきた。制度導入に向けての見解を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 高 齢者福祉に

ついて  

①高齢者世帯数及び独居世帯数について伺います。 

 

②今後の世帯数の推移について伺います。 

 

③高齢者が家庭や地域で孤立しないよう、見守りや支え合い、繋

がりの場づくりをするべきだと考えますが、見解を伺います。 

 

④就労の取り組みなど高齢者を支援する関連機関との連携につ

いて伺います。 

 

（ ２ ） 保 育行政 につ

いて  

①保護者目線の子育て環境の充実について認識を伺います。 

 

②保育施設などの入所について、兄弟・姉妹などは同一の園に入

所するべきだと考えますが、見解を伺います。 

 

③兄弟・姉妹などが同一の園に入所できていない世帯数について

伺います。 

 

④年度途中での保育施設の変更希望が通った世帯数について伺

います。 

 

⑤子どもの育ちに対する影響や保護者の負担から、校区ごとの保

育施設に入所するべきだと考えますが、どのように対応している

のか伺います。 

 

⑥校区ごとの保育施設に優先的に入所できる仕組みや、調整指

数の追加及び見直し等を実施する必要があると考えますが、見

解を伺います。 

 

（ ３ ） 市 職員の働 く

環境について  

①人事院勧告に基づく給料表改定について伺います。 

 

②期末手当・勤勉手当引上げについて伺います。 

 

③会計年度任用職員についても常勤職員と同様に給与遡及され

るのか伺います。 

 

④改定及び引上げに伴う給与の支給はいつになるのか伺います。 

 

⑤会計年度任用職員の処遇改善の観点から月給制にするべきだ

と考えますが、見解を伺います。 
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（ ４ ） 自 治会につい

て  

①自治会活動に対する認識について伺います。 

 

②自治会の公民館や集会所は、日頃より地域のコミュニテイの場と

して重要な役割を担っていると考えます。しかし、活動で発生す

るゴミの処理が自治会役員の個人負担になっています。市で収

集するべきだと考えますが、見解を伺います。 

 

（ ５ ） 環 境行政 につ

いて  

①不法投棄に対する認識について伺います。 

 

②現状の対応と今後の対策について伺います。 

 

③不法投棄が見つかるのはどのような場所なのか伺います。 

 

④市道３４号線（那覇空港自動車道高架下付近）は家庭ごみや産

業廃棄物などが不法投棄されている。見解を伺います。 

 

⑤環境美化に関する条例などへの取り組みについて伺います。 
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通告番号 19 

（質問者： 瀬長 宏 ）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 立 体駐車場整

備について  

①商業施設が入るとなっているが、その内容について伺う。 

 

②提案内容と違う事業となれば、随意契約できるのか伺う。 

 

③民間からの提案の採否を行う手順と構成メンバーについて伺う。 

 

（ ２ ） サーブマシン購

入事業について  

①契約が履行されていないことを知った時、原因をどのように把握

されたのか伺う。 

 

②４月８日に市長へ口頭報告されているが、報告の内容について

伺う。 

 

③４月８日に業者から「納品は４月下旬から５月上旬」との報告があ

るが、教育部長にはいつ報告されたか伺う。 

 

（ ３ ） 教 育行政 につ

いて  

①学校いじめ対策委員会の構成と活動内容について伺う。 

 

②小学校にいじめ対応の専任教師配置について伺う。 

 

③学校図書館図書標準達成率について伺う。 

 

（ ４ ） 待 機児童 につ

いて  

①10月時点の待機児童数について伺う。 

 

②保育士増員への取組みについて伺う。 

 

③小規模保育所について伺う。 

 

（ ５ ） 我 那覇後原に

ついて  

 我那覇後原地域の那覇市への編入の課題解決対応について伺

う。 
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通告番号 20 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 安 心安全 なま

ちづくりについて  

 豊崎自治会から申請が上がっている防犯灯（市道２８４号線）及

び防犯カメラの設置について、本市の対応状況を伺う。 

（ ２ ） 二 十歳の集い

（ 成人式 ） につ

いて  

①二十歳の集い（成人式）の目的や意義について以下を伺う。 

（ア）市長の見解を伺う。 

（イ）教育長の見解を伺う。 

（ウ）二十歳の集い（成人式）と同窓会の違いについて見解を伺

う。 

 

②二十歳の集い実行委員会について以下を伺う。 

（ア）委員の公募等、選定方法について伺う。 

（イ）実行委員会の役割等について伺う。 

（ウ）実行委員会の開催状況（参加者等、参加人数）を伺う。 

（エ）二十歳の集い（成人式）への補助金交付について本市の見

解を伺う。 

 

③二十歳の集い（成人式）の今後の在り方について、本市の見解

を伺う。 

（ ３ ） 市 長公約 につ

いて  

①令和７年度に向けて、課の新設配置等、具体的な内容を伺う。 

 

②新たなまちづくりについて以下を伺う。 

（ア）土地利用の見直し（県道東風平・豊見城沿線含む）につい

て、現在の取り組み状況を伺う。 

（イ）産業振興計画策定の進捗状況を伺う。 

（ウ）農業経営基盤強化促進法の改定に伴う地域計画策定の進

捗状況を伺う。 

（ ４ ） 組 織改革 につ

いて  

①各課の業務において、適正な職員数が配置されているか伺う。 

 

②各課の業務において、適正な業務量となっているか伺う。 

 

③人事評価制度について以下を伺う。 

（ア）公平公正な制度となっているか伺う。 

（イ）課題（ペン舐め等）はあるのか伺う。 

（ ５ ） 民 間活力導入

制度について  

①防災機能を有した立体型駐車場整備の進捗状況伺う。 

 

②「テーマ型」から「自由型」公募を行う考えはないか見解を伺う。 

（ ６ ） 国 民健康保険

について  

今定例会議案第７１号 豊見城国民健康保険税条例の一部改

正について以下を伺う。 

（ア）前山川市政の時に均等割廃止を検討したことがあるのか伺

う。 

（イ）改正に至るまでの経緯について改めて伺う。 

（ウ）被保険者負担の緩和策について伺う。 



 

 


